

Estimados equipos, para permitir un correcto desarrollo de los debates, se deben tener en cuenta una serie de aspectos que serán desarrollados a continuación.

La pregunta debate será ¿Es la Inteligencia Artificial un arma de doble filo? La inteligencia artificial (IA) puede ser una herramienta muy útil para la seguridad urbana. Esta tecnología se utiliza para usos que van desde el software de lectura de matrículas de vehículos, hasta el reconocimiento facial y otras aplicaciones relacionadas con la vigilancia policial predictiva. Pero esta herramienta también está siendo cada vez más utilizada por ciberdelincuentes, quienes se aprovechan de su uso para encontrar nuevas formas de amenazar y atacar la seguridad de los sistemas informáticos de la ciudadanía y de las instituciones.

También se alude a que la inteligencia artificial perjudica a las poblaciones marginadas al aumentar los obstáculos que deben afrontar para acceder a derechos sociales. Es decir, se utilizan para mantener fuera o expulsar a las personas del sistema de bienestar, así como del acceso a las demandas y derechos de asilo. En contrapartida la IA mejora la eficiencia de los procesos considerando la velocidad del trabajo. A diferencia de la inteligencia humana, las máquinas pueden volverse más inteligentes a través de un aprendizaje continuo, puesto que la IA incorpora la capacidad cognitiva.

Desde nuestra propia ciudad, concretamente, un equipo US, liderado por la profesora Rocío González Díaz, está trabajando en un proyecto europeo enfocado a conseguir que la sociedad vea la #InteligenciaArtificial como un entorno seguro y fiable. Además, trabajan en inteligencia artificial verde y en 'sistemas de enjambre' que favorezcan el desplazamiento autónomo de personas con movilidad reducida.

Tras todo lo expuesto, el marco del debate será internacional y valorando la variedad en relación a las disparidades que se pueden encontrar en el uso de esta herramienta con respecto al marco establecido. En el transcurso del debate se deberá trabajar desde la postura a favor los diversos perjuicios que puede causar el uso de la inteligencia artificial y desde la postura en contra los beneficios relacionados con el uso de esta tecnología como la eficacia de esta herramienta en contexto con la sociedad que la utiliza y además teniendo en cuenta que se trata de un tema que representa nuestro día a día pero que sigue siendo controvertido, se valorará en los equipos la profundidad en la argumentación, así como las evidencias que demuestren sus razonamientos.

El debate está pues, servido. Nos vemos en los atriles!